

## BAB II

### PAPARAN DATA

#### A. Identitas Film Animasi Nussa



*Gambar 1. Cover Film Animasi Nussa*

Film kartun animasi Nussa dan Rarra ini di sutradarai Bony Wirasmono dan di produksi oleh studio animasi *The Little Giantz* dan *Stripe Production*. Film animasi ini pertama kali ditayangkan di *youtube* sejak tanggal 20 November 2018 setiap hari Jum'at pukul 04.30 di konten *youtube* Nussa Official. Pengisi suara dalam film animasi Nussa yaitu Muzakki Ramdhan sebagai Nussa, Aysha Razaana Ocean Fajar sebagai Rarra, Jessy Melianty sebagai Ummah, Malka Hayfa Asyari sebagai Abdul, Mahira Sausan Andi sebagai Syifa, Hamka Siregar sebagai pak Ucok, dan Christian Raubun sebagai Pak Kurir. Judul film animasi Nussa diambil dari kata Nusantara, Nussa sebagai kakak, anta sebagai kucing peliharaan dan Rarra sebagai adik Nussa.

Penggunaan nama Nussa dan Rarra selain itu ada nama Anta (kucing) bila ketiga nama tersebut digabungkan menjadi Nusantara, nama itu diambil semata-mata ingin berusaha mengguncang dunia dengan tampilan karya seni anak bangsa Indonesia.



*Gambar 2. Foto Pengisi Suara Nussa dan Rarra*

Ada beberapa pengisi suara yang dijelaskan sebelumnya, bahwa Muzakki Ramadhan yang menjadi sosok suara Nussa ialah anak kecil yang berusia 9 tahun yang sudah menjadi aktor dalam beberapa film Indonesia tersendiri salah satunya film *The Returning* pada tahun 2018, sedangkan Rarra sendiri diisi oleh Aysha Razaana Ocean Fajar seorang gadis kecil berusia 5 tahun yang lahir di Dubai, dan Ummah diisi oleh Jessy Melianty seorang yang sudah berpengalaman dalam mengisi suara berbagai film animasi salah satunya suara Sizuka dalam film *Doraemon*.

## B. Sinopsis Film Animasi Nussa

### 1. Episode 1 “Tidur Sendiri Gak Takut”

Dalam episode ini, Rarra merasa takut ketika terbangun dari tidurnya, kemudian lari dari tempat tidur sambil berteriak memanggil ibunya. Lalu ibunya memanggil Nussa untuk menemani Rarra. Kemudian Nussa membimbing Rarra untuk membersihkan tempat tidur dengan membaca basmalah, menutup jendela, berwudhu, berdo'a sebelum tidur dengan membaca ayat kursi, surat Al-Ikhlash, surat An-Nas dan surat Al-Falaq lalu ditiupkan ke telapak kemudian diusapkan keseluruh badan, dan terakhir dengan membaca do'a sebelum tidur dan merekapun tidur dengan nyenyak.<sup>28</sup>

### 2. Episode 2 “Dahsyatnya Basmalah”

Episode ini bercerita tentang Nussa, Rarra dan Anta yaitu kucing peliharaan mereka yang hendak bermain dengan mengendarai sepedanya. Sebelum mereka bermain, Nussa dan Rarra mengecek semua keamanan berkendara. Tiba-tiba diperjalanan Anta si kucing meraung-raung dan meronta-ronta karena diganggu oleh setan sehingga mereka kehilangan keseimbangan dan terjatuh. Setanpun menjadi besar karena berhasil mengganggu mereka, dan seketika Rarra dan Nussa menyadari bahwa betapa pentingnya membaca *Bismillah* sebelum melakukan perjalanan supaya tidak diganggu oleh setan. Akhirnya mereka membaca

---

<sup>28</sup> Nussa Official, *Tidur Sendiri Gak Takut*, <https://youtu.be/Cxdx5vibsTg>, Diakses tanggal 10 April 2020.

basmalah sebelum melanjutkan perjalanan dan setanpun menjadi kecil lalu mereka dapat melanjutkan bersepeda tanpa adanya halangan apapun.<sup>29</sup>

### 3. Episode 3 “Senyum Itu Sedekah”

Pada episode ini menceritakan bahwa Nussa sedang mengemas barang-barang yang akan disedekahkan ke panti asuhan, kemudian datang Rarra yang sedang bingung ingin menyedekahkan berupa barang apa, tiba-tiba Rarra ingat dengan boneka kesayangannya. Ketika Rarra mengambil boneka itu dan ingin menyedekahkannya ke panti asuhan, Rarra mendengarkan perkataan ummah bahwa barang yang ingin disedekahkan tidak boleh mainan yang robek atau rusak. Namun ternyata boneka kesayangan Rarra yang akan disedekahkannya itu rusak. Sesampainya dipanti asuhan, Nussa kebingungan mencari Rarra dan bertanya kepada ummah kemana perginya Rarra, Ummahpun meminta Nussa untuk mencari Rarra. Akhirnya Nussa menemukan Rarra bersama penghuni panti asuhan dengan senyuman sehingga dapat menghibur anak-anak panti asuhan, Rarra menjelaskan kepada Nussa bahwa dirinya sedang bersedekah dengan senyuman dan menebarkan kebahagiaan bersama orang-orang yang ada disekelilingnya. Akhirnya Nussa juga

---

<sup>29</sup> Nussa Official, *Dahsyatnya Basmalah*, <https://youtu.be/HMuxy1xS5J0>, Diakses tanggal 10 April 2020.

mengikuti cara Rarra dalam bersedekah, yaitu dengan memberikan senyuman kepada penghuni panti asuhan.<sup>30</sup>

#### 4. Episode 4 “Viral!!! Bersih Kota Kita Bersih Indonesia”

Episode ini menceritakan tentang Rarra yang ingin membuat video viral namun Rarra sendiri tidak mengerti dari kata viral itu sendiri sehingga ia mencarinya di internet, setelah mendapatkan arti dari viral yaitu virus atau penyakit. Setelah itu Rarra membayangkan jika ingin membuat video viral Nussa harus sakit terlebih dahulu, tapi bayangan itu ditangkis oleh Nussa dengan mencarikan contoh video viral di internet. Setelah itu Rarra memberikan ide untuk membuat video yang serupa, namun Nussa menyangkal bahwa membuat video itu harus yang bermanfaat. Ketika mereka mendengarkan berita banjir di televisi, mereka terinspirasi untuk membuat video tentang membuang sampah pada tempatnya dengan gerakan yang unik dan keren. Ternyata video yang mereka buat dengan bantuan ummahnya mendapat respon yang sangat baik oleh warga nusantara sehingga video itu menjadi viral dan banyak dari warga nusantara turut membuat video yang serupa.<sup>31</sup> Kemudian Nussa mengaitkan dengan hadits Rasulullah Saw yang berbunyi:

إِنَّ اللَّهَ جَمِيلٌ يُحِبُّ الْجَمَالَ

<sup>30</sup> Nussa Official, *Senyum Itu Sedekah*, <https://youtu.be/XHfTYWKfoZw>, Diakses tanggal 10 April 2020.

<sup>31</sup> Nussa Official, *Viral!!! Bersih Kota Kita Bersih Indonesia*, <https://youtu.be/LboKIAG5cek>, Diakses tanggal 10 April 2020.

Artinya: “Sesungguhnya Allah Swt itu Maha Indah dan menyukai keindahan. (HR.Muslim).<sup>32</sup>

#### 5. Episode 5 “Sudah Adzan Jangan Berisik”

Episode ini menceritakan tentang Rarra yang sedang asik bermain bersama si kucing anta, kemudian ummah mengatakan supaya tidak ramai karena sebentar lagi adzan Maghrib. Ketika adzan Maghrib berkumandang Rarra dan Anta langsung diam dan tak bergerak dengan posisi anta yang masih menggigit mainan, dan Nussa melewati pintu depan kamar Rarra dan melihat Rarra dan Anta tak bergerak sambil menertawainya. Nussa menjelaskan bahwa ketika adzan tidak boleh berisik bukan diam seperti patung, Allah Swt memanggil manusia untuk shalat lima waktu dalam sehari, adzan itu juga mengajak kita untuk melawan hawa nafsu seperti Rarra yang ingin bermain terus. Tanpa terasa Ummah menemukan Nussa yang sedang berbicara sendiri karena ditinggal Rarra untuk persiapan berangkat shalat ke masjid.<sup>33</sup>

#### 6. Episode 6 “Belajar Ikhlas”

Episode ini menceritakan tentang Nussa yang sedang mengerjakan tugasnya di kamar, seketika Nussa mendengarkan Rarra yang sedang kesal dibelakangnya karena temannya yang tidak jujur. Rarra menjelaskan kepada Nussa bahwa temannya tidak berterimakasih kepada

---

<sup>32</sup> “Allah Menyukai Keindahan (Kajian Hadits)”, *Ibnu El-Mubhar*, <https://mubhar.wordpress.com/2011/11/16/allah-menyukai-keindahan-kajian-hadits/>, 16 November 2011, diakses pada tanggal 1 Agustus 2020.

<sup>33</sup> Nussa Official, *Sudah Adzan Jangan Berisik*, <https://youtu.be/MjztBcd3WnE>, Diakses tanggal 10 April 2020.

Rarra ketika mendapatkan nilai yang bagus setelah diajarkan kepada temannya. Lalu Nussa menyuruh Rarra untuk mengikhlas, kemudian Rarra bertanya tentang bagaimana caranya untuk bisa ikhlas, Nussa menjelaskan dengan detail karena Nussa juga belajar ikhlas dari ummah. Akhirnya Rarra memahami supaya lebih bersyukur dan belajar ikhlas.<sup>34</sup>

#### 7. Episode 7 “Siapa Kita?”

Episode ini menceritakan tentang Rarra yang sedang memandangi benda di depannya sambil bertanya-tanya nama benda itu, dan muncullah Nussa menjelaskan bahwa benda yang ada di depannya yaitu miniatur tata surya. Nussa menjelaskan apa itu tata surya kepada Rarra yaitu kumpulan benda langit yang terdiri dari matahari dan planet-planet yang mengelilinginya. Kemudian Rarra menunjukkan benda yang paling besar dan menggap bahwa itu adalah bumi, kemudian Nussa membenarkan bahwa itu matahari bukan bumi, dan letak bumi di urutan yang lain dengan betuk yang lebih kecil dari matahari sehingga dinosaurus yang besar masih terlihat sangat kecil jika dilihat dari atas langit apalagi manusia.<sup>35</sup>

#### 8. Episode 8 “Jangan Boros”

Episode ini menceritakan tentang Nussa yang sedang bermain dengan Rarra di dalam rumah, tiba-tiba ummah menasehati Rarra untuk menghabiskan makanan yang ia makan, mematikan tv dan lampu jika

---

<sup>34</sup> Nussa Official, *Belajar Ikhlas*, <https://youtu.be/1d-1I7cGB2Q>, Diakses tanggal 10 April 2020.

<sup>35</sup> Nussa Official, *Siapa Kita*, <https://youtu.be/yeVvPPtV4ck>, Diakses tanggal 10 April 2020.

tidak digunakan, mematikan keran air ketika selesai dipakai, dan ummah mengatakan bahwa itu menandakan mereka boros dan mubadzir, dan mubadzir itu temannya setan. Setelah itu mereka berdua sepakat untuk tidak mubadzir. Nussa hendak memakan kerupuk, karena yakin tidak habis maka ia memotongnya sampai bagian terkecil sehingga tidak mubadzir dengan makanan. Ketika Nussa sedang shampooan, tiba-tiba Rarra mematikan kran air dan Nussa meminta Rarra untuk menghidupkan air tetapi Rarra tidak mau dan berteriak hemat air. Kemudian ketika Anta si kucing diberi makanan oleh Nussa, tiba-tiba mengurangi makanan si kucing menjadi lebih sedikit, dan akhirnya ummah menjelaskan bahwa mubadzir itu bukan membuat sengsara, tetapi mubadzir itu melakukan sesuatu lebih dari keperluan kita.<sup>36</sup>

#### 9. Episode 9 “Yaah...Hujan!!!”

Episode ini menceritakan tentang cuaca yang sedang mendung, sedangkan Rarra ingin pergi bermain dengan Anta tetapi tidak jadi karena hujan dan Rarra menyesal karena hujan. Tiba-tiba datang Nussa menghampiri Rarra dan menjelaskan bahwa hujan itu rahmat dari Allah Swt dan memberikan keberjahan sehingga tidak boleh mengeluh, selain itu hujan merupakan waktu yang mustajab untuk berdo'a. Nussa meminta Rarra untuk membaca do'a ketika turun hujan. Nussa juga menjelaskan bahwa hujan juga tertulis di dalam Al-Qur'an, seketika Rarra menyesal karena sudah mengeluh dan berdo'a meminta keberkahan dari hujan.

---

<sup>36</sup> Nussa Official, *Jangan Boros*, <https://youtu.be/syvQ4IKA-GY>, Diakses tanggal 11 April 2020.



Ummah datang mengizinkan mereka untuk bermain hujan-hujan dan mereka bergembira.<sup>37</sup>

10. Episode 10 “Kak Nussa!!!”<sup>38</sup>

Episode ini menceritakan tentang Rarra yang sedang mengerjakan tugas dengan Nussa tetapi diganggu dengan si kucing Anta, tetapi mereka berdua tidak menghiraukannya. Ketika Nussa tidak memahami apa yang ia baca sehingga Nussa ingin bertanya kepada Ummah, tetapi Rarra menjawabnya dengan penuh ekspresi yang lucu. Akhirnya Ummah menjelaskan bahwa 3 S itu singkatan dari senyum, sapa dan salam, serta memberikan contoh dalam kehidupan sehari-hari. Ternyata Nussa dan Rarra pernah mengalami hal yang berkaitan dengan 3 S itu. Ummah menjelaskan bahwa Allah Swt memerintahkan untuk memberi panggilan yang baik, dan Nussa menambahkan dalil yang terdapat dalam Q.S Al-Hujurat ayat 11.

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لَا يَسْخَرْ قَوْمٌ مِّنْ قَوْمٍ عَسَىٰ أَن يَكُونُوا خَيْرًا مِنْهُمْ وَلَا نِسَاءٌ مِّنْ نِّسَاءٍ عَسَىٰ أَن يَكُنَّ خَيْرًا مِنْهُنَّ وَلَا تَلْمِزُوا أَنفُسَكُمْ وَلَا تَنَابَزُوا بِالْأَلْقَابِ بِئْسَ الْأَسْمُ الْفُسُوقُ بَعْدَ الْإِيمَانِ وَمَن لَّمْ يَتُبْ فَأُولَٰئِكَ هُمُ الظَّالِمُونَ

Artinya: “Hai orang-orang yang beriman, janganlah sekumpulan orang laki-laki merendahkan kumpulan yang lain, boleh jadi yang ditertawakan itu lebih baik dari mereka. Dan jangan pula sekumpulan perempuan merendahkan kumpulan lainnya, boleh jadi yang direndahkan itu lebih baik. Dan janganlah suka mencela dirimu sendiri dan jangan memanggil dengan gelaran yang mengandung ejekan. Seburuk-buruk panggilan adalah

<sup>37</sup> Nussa Official, *Yaah Hujan!!!*, <https://youtu.be/XI-NTg05K3A>, Diakses tanggal 11 April 2020.

<sup>38</sup> Nussa Official, *Kak Nussa*, <https://youtu.be/u-etCVRUpoY>, Diakses tanggal 11 April 2020.

(panggilan) yang buruk sesudah iman dan barangsiapa yang tidak bertobat, maka mereka itulah orang-orang yang zalim.”<sup>39</sup>

#### 11. Episode 11 “Rarra Sakit”

Episode ini menceritakan tentang Rarra yang pulang dengan membawa banyak makanan. Rarra memakan makanan yang banyak dengan lahap sampai mengalami pilek dan flu. Ketika Nussa melihat Rarra yang sedang mojik di pintu dan bersin dihadapan Nussa, Nussa menjelaskan apabila bersin supaya menutup dengan lengan tangan dan membaca hamdalah serta do’a ketika bersin supaya di do’akan cepat sembuh, karena bersin juga memiliki adab. Ummah memeriksa Rarra dengan menggunakan termometer, dan ternyata Rarra demam karena kebanyakan jajan sehingga Rarra mengalami radang tenggorokan. Ummah menjelaskan bahwa demam dapat menghapus dosa, dan tidak boleh mencela demam. Ummah meminta Rara untuk berdo’a supaya diberikan kesembuhan.<sup>40</sup>

#### 12. Episode 12 “ Tak Bisa Balas”

Episode ini menjelaskan tentang Ummah yang hendak pergi. Sebelum pergi Ummah telah menyiapkan tugas untuk Nussa dan Rarra, dan kalau tugas itu dikerjakan akan mendapatkan hadiah uang yang nanti bisa ditabung. Nussa dan Rarra saling memperebutkan tugas supaya mendapatkan hadiahnya, namun ummah menjelaskan bahwa tugasnya dibagi menjadi dua supaya semua mendapat hadiah. Mereka saling

---

<sup>39</sup> QS. Al-Hujurat (49): 11.

<sup>40</sup> Nussa Official, *Rarra Sakit*, <https://youtu.be/rA1UA6CvyM4>, Diakses tanggal 11 April 2020.

memperebutkan tugas dari ummah, supaya adil Nussa memberikan ide supaya mengerjakan tugasnya bersama-sama sehingga nanti hadiahnya juga bisa dibagi menjadi dua. Nussa dan Rarra saling bergotong royong untuk menyelesaikan tugas dan merekapun merasa letih. Tiba-tiba Rarra dan Nussa ingat Ummah dengan betapa letihnya Ummah mengerjakan semua pekerjaan rumah sendirian. Ummahpun datang dengan melihat keadaan rumah yang bersih dan rapi, Ummah melihat buku tugas dengan tulisan gratis. Ummah menanyakan maksud dari tulisan itu dan Ummah semakin sayang kepada Nussa dan Rarra.<sup>41</sup>

### 13. Episode 13 “Jangan Kalah Sama Setan”

Episode ini menceritakan tentang Nussa dan Rarra yang baru pulang mengaji, Ummah menanyakan bagaimana ngajinya Nussa dan Rarra. Nussa yang sudah setor satu surat dan Rarra yang sudah banyak menghafal banyak hadits. Anta mengejar cicak yang masuk ke kamar Nussa. Tiba-tiba Anta menjatuhkan mainan Nussa dan Nussapun menjadi marah kepada Anta sehingga setan senang dengan kemarahan Nussa. Ummah menjelaskan kepada Nussa jika Anta tidak sengaja menjatuhkan mainannya. Rarra menjelaskan kepada Nussa supaya tidak marah, karena balasannya surga. Akan tetapi Nussa tetap marah kepada Anta, Rarra meminta Nussa untuk duduk kemudian tidur karena kemarahan Nussa belum reda. Ummah menjelaskan bahwa apa yang disampaikan oleh Rarra merupakan hadits Rasulullah dari amarah, karena

---

<sup>41</sup> Nussa Official, *Tak Bisa Balas*, <https://youtu.be/kCGIJ93VXkl>, Diakses tanggal 11 April 2020.

amarah berasal dari setan dan tidak disukai oleh Allah Swt. Akhirnya Nussa sadar dan beristighfar, kemudian Nussa marah kembali kepada Anta karena melakukan kesalahan yang sama, dan akhirnya Nussa memilih berwudhu untuk meredakan amarahnya.<sup>42</sup> Hadits tersebut berbunyi:

لَا تَغْضَبْ وَلَكَ الْجَنَّةُ

Artinya: “Janganlah engkau marah, maka bagimu surga.” (HR. Thabrani dalam Al-Kabir. Lihat *Shahih At-Targhib wa At-Tarhib*, hadits ini *shahih lighairihi*).<sup>43</sup>

#### 14. Episode 14 “Libur Jangan Lalai”

Episode ini menceritakan tentang Nussa dan Rarra yang sedang menonton televisi. Ketika adzan Maghrib berkumandang, Nussa dan Rarra tetap menonton televisi. Tiba-tiba Ummah menasehati mereka untuk bersegera menunaikan shalat maghrib dan menjelaskan bahwa adzan itu tidak berpatokan di televisi melainkan sesuai dengan waktu shalat, kemudian mereka pergi untuk menunaikan shalat maghrib. Setelah itu, mereka melanjutkan menonton televisi tanpa mengingat PR (Pekerjaan Rumah). Ummah mengingatkan Nussa dan Rarra supaya mengerjakan PR (Pekerjaan Rumah) dan mempersiapkan untuk sekolah esok hari, tetapi mereka tetap asyik dengan bermain sehingga lupa dengan tugasnya. Esok harinya mereka menyesal karena belum

<sup>42</sup> Nussa Official, *Jangan Kalah Sama Setan*, [https://youtu.be/OBS\\_QZeElmY](https://youtu.be/OBS_QZeElmY), Diakses tanggal 11 April 2020.

<sup>43</sup> Muhammad Abduh Tuasikal, “Hadits Arbain #16: Jangan Marah”, *Rumaysho.com*, <https://rumaysho.com/19205-hadits-arbain-16-jangan-marah.htm>, 15 Desember 2018, diakses pada tanggal 1 Agustus 2020.

mengerjakan PR (Pekerjaan Rumah) dan sepatu Rarra yang masih basah, ummahpun menjelaskan bahwa ada dua nikmat yang dapat melalaikan manusia yaitu nikmat sehat dan waktu senggang, dan akhirnya mereka menyesal.<sup>44</sup> Hadits tersebut berbunyi:

نِعْمَتَانِ مَغْبُورٌ فِيهِمَا كَثِيرٌ مِنَ النَّاسِ، الصِّحَّةُ وَالْفَرَاغُ

Artinya: ”Ada dua kenikmatan yang banyak manusia tertipu, yaitu nikmat sehat dan waktu senggang”. (HR. Bukhari no. 6412, dari Ibnu ‘Abbas).<sup>45</sup>

#### 15. Episode 15 “Jadi Suka Sayur”

Episode ini menceritakan tentang ummah yang sedang mempersiapkan hidangan untuk sarapan. Setelah selesai, Ummah memanggil Nussa dan Rarra yang sedang bermain untuk segera sarapan. Setibanya mereka duduk di meja makan, Ummah meminta mereka untuk membaca do’a sebelum makan sambil Ummah membagikan sayur di piring masing-masing. Akan tetapi Rarra tidak menyukai sayur, sehingga Rarra menawarkan sayur ke Nussa dan Anta tetapi tidak ada yang mau. Ketika Rarra ingin meletakkan kembali sayur ketempat semula, tiba-tiba Ummah datang dan meminta Rarra untuk memakan sayurnya. Awalnya Rarra ragu dengan memakan sayur bayam, dan ternyata Rarra suka dengan sayur bayam buatan Ummah.<sup>46</sup>

<sup>44</sup> Nussa Official, *Libur Jangan Lalai*, <https://youtu.be/OWjVAUeYMcA>, Diakses tanggal 11 April 2020.

<sup>45</sup> Muhammad Abduh Tuasikal, “Nikmat Sehat dan Waktu Luang yang Membuat Manusia Tertipu”, *Rumaysho.Com*, <https://rumaysho.com/634-nikmat-sehat-dan-waktu-luang-yang-membuat-manusia-tertipu.html>, 4 November 2009, diakses pada tanggal 1 Agustus 2020.

<sup>46</sup> Nussa Official, *Jadi Suka Sayur*, [https://youtu.be/\\_z\\_v7kntXS8](https://youtu.be/_z_v7kntXS8), Diakses tanggal 13 April 2020.

#### 16. Episode 16 “Latihan Puasa”

Episode ini menceritakan tentang Rarra yang sedang melihat iklan minuman yang segar ditelevisi, tiba-tiba Nussa datang dan menyaininya. Ummahpun menjelaskan bahwa Ramadhan akan tiba dan merekapun bahagia. Setibanya waktu sahur, Rarra mengambil banyak lauk untuk dimakan supaya puasanya lancar. Ketika Ummah menjelaskan bahwa puasa itu sampai maghrib atau setara dengan 12 jam tidak boleh makan dan minum, Rarra merasa bahwa dirinya tidak sanggup untuk berpuasa, akan tetapi Nussa menjelaskan kepada Rarra ketika seumurannya puasanya full sehingga Rarra tidak ingin kalah saing dengan Nussa dan ia ingin berpuasa sampai isya'. Nussa dan Ummahpun tertawa dan menjelaskan bahwa puasa itu dari sebelum shubuh sampai adzan maghrib, dan Rarra merasa malu.<sup>47</sup>

#### 17. Episode 17 “Merdeka”

Episode ini menceritakan tentang hari merdeka yang bertepatan dengan 17 Agustus. Abdul menghiasi sepeda Rarra dengan bagus, setelah itu Abdul menghiasi sepedanya untuk pertandingan balap sepeda hias. Ketika di jalan, Nussa dan Rarra bertemu dengan Abdul yang sedang bersepeda dengan hiasan teng berwarna hijau. Ketika perlombaan sepeda hias dimulai Abdul segera menuju ke lapangan dan perlombaan itu dimenangkan oleh Abdul. Setelah itu Abdul, Nussa dan peserta lainnya berlomba kelereng, tiba-tiba ditengah perlombaan kaki Abdul tersandung

---

<sup>47</sup> Nussa Official, *Latihan Puasa*, <https://youtu.be/WILziAQYAYU>, Diakses tanggal 13 April 2020.

dan jatuh. Akhirnya Nussa berhenti dan menolong Abdul, dan Nussa menjelaskan bahwa lomba itu bukan kata menang atau kalah, melainkan kebersamaan dan setia kawan. Dengan pertolongan Nussa dan ucapan selamat dari Rarra membuat Abdul merasa malu karena sudah egois kepada mereka dan untuk menebus rasa bersalahnya Abdul meminjamkan sepedanya. Selain itu, Abdul memberikan piala kepada Nussa akan tetapi Nussa menolaknya karena lomba itu bukan hanya mencari piala tetapi mencari bahala untuk saling tolong-menolong. Sedangkan Rarra asyik bermain dengan menaiki sepeda Abdul.<sup>48</sup>

#### 18. Episode 18 “Belajar Dari Lebah”

Episode ini menceritakan tentang Nussa yang sedang bermain bola dan Rarra sedang memetik bunga di halaman. Tiba-tiba Rarra melihat lebah sambil mengatakan pait, dan meminta pertolongan Nussa. Rarra lari ke arah Nussa hingga Nussa terjatuh, Nussa bertanya mengapa Rarra mengucapkan kata pait. Kemudian Nussa menjelaskan bahwa lebah merupakan hewan yang istimewa karena terdapat dalam Q.S An-Nahl ayat 68-69, selain itu lebah juga bermanfaat bagi manusia yaitu dengan memanfaatkan madu sebagai obat. Rarra mencari sarang lebah dan ingin melempar sandalnya ke arah rumah lebah, akan tetapi niatnya dihalangi oleh Nussa karena itu dapat mengganggu lebah dan menjelaskan bahwa pengambilan madu hanya dapat dilakukan sama ahlinya. Selain itu,

---

<sup>48</sup> Nussa Official, *Merdeka*, <https://youtu.be/bmH0XkSbhAI>, Diakses tanggal 13 April 2020.

Nussa menjelaskan tentang sifat lebah kepada Rarra.<sup>49</sup> Allah Swt berfirman dalam QS. An-Nahl ayat 69 yang berbunyi:

ثُمَّ كُلِي مِنْ كُلِّ الثَّمَرَاتِ فَاسْلُكِي سُبُلَ رَبِّكِ ذُلًا يَخْرُجُ مِنْ بُطُونِهَا شَرَابٌ مُخْتَلِفٌ  
أَلْوَانُهُ فِيهِ شِفَاءٌ لِلنَّاسِ إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَةً لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ

Artinya: “Kemudian makanlah dari tiap-tiap (macam) buah-buahan dan tempuhlah jalan Tuhanmu yang telah dimudahkan (bagimu). Dari perut lebah itu ke luar minuman (madu) yang bermacam-macam warnanya, di dalamnya terdapat obat yang menyembuhkan bagi manusia. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda (kebesaran Tuhan) bagi orang-orang yang memikirkan.”<sup>50</sup>

#### 19. Episode 19 “Tetanggaku Hebat”

Episode ini menceritakan tentang Nussa dan Abdul yang sedang bermain sepak bola, akan tetapi bolanya terpeleset mengenai tempat sampah sehingga berantakan. Ketika mereka ingin membersihkan sampah yang berserakan, tiba-tiba muncul anak perempuan yang sedang jalan dan akhirnya anak perempuan itu membersihkan sampah yang berserakan. Sepulang sekolah Rarra hendak menyeberang jalan tetapi takut, tiba-tiba ada anak perempuan yang mengajak Rarra untuk menyeberang jalan bersama-sama dan Rarra mengucapkan terima kasih kepada anak perempuan itu. Ketika Ummah baru pulang dari pasar dan barang belanjanya dibantu oleh anak perempuan, tiba-tiba Abdul bersembunyi di belakang badannya Nussa. Anak perempuan itu langsung

<sup>49</sup> Nussa Official, *Belajar Dari Lebah*, <https://youtu.be/F2plmNRYR30>, Diakses tanggal 13 April 2020.

<sup>50</sup> QS. An-Nahl (16) : 69



memperkenalkan dirinya kepada Nussa, Rarra dan Abdul. Syifa menyadari bahwa pernah melihat bola kaki yang dibawa oleh Abdul, akhirnya Nussa dan Abdul meminta maaf dan menjelaskan kejadian yang sebenarnya. Syifa pamit kepada Ummah karena masih banyak barang yang harus dipindah, kemudian Nussa, Rarra dan Abdul ikut serta membantu mengangkut barang milik syifa.<sup>51</sup>

#### 20. Episode 20 “Ayo Olahraga”

Episode ini menjelaskan tentang Syifa yang sedang memimpin kegiatan olahraga bersama Nussa dan Abdul. Syifa meminta kepada mereka untuk tetap semangat dan tidak menyerah karena pertandingan akan dilakukan sebentar lagi. Ketika Abdul mulai mengantuk, Nussa dan Syifa mengusili Abdul dengan ular daun. Akhirnya Abdul ngambek kepada Nussa dan Syifa, dan mereka meminta maaf kepada Abdul. Kemudian Ummah menjelaskan bahwa olahraga itu sangat dianjurkan, seperti memanah, berkuda dan berenang. Dan dengan berolahraga dapat menyehatkan jantung, menguatkan otot, mencegah kegemukan, menambah stamina, membakar kalori dan meningkatkan daya ingat seseorang. Dengan penjelasan tersebut, Abdul mulai bersemangat kembali untuk latihan olahraga, dan mereka kembali berolahraga bersama-sama.<sup>52</sup>

---

<sup>51</sup> Nussa Official, *Tetanggaku Hebat*, <https://youtu.be/wTQK-B5pEJo>, Diakses tanggal 13 April 2020.

<sup>52</sup> Nussa Official, *Ayo Olahraga*, <https://youtu.be/mwmAP5d-NiE>, Diakses tanggal 13 April 2020.

## 21. Episode 21 “Toleransi”

Episode ini menjelaskan tentang Nussa dan Rarra yang sedang asik bermain di taman. Tiba-tiba mereka melihat pak kurir dengan barang paket yang berjatuh, merekapun menolong pak kurir tersebut dengan senang hati dan tidak mengharapkan imbalan. Mereka menolong tanpa melihat status agama, melainkan mereka menolong pak kurir dengan ikhlas. Sehingga pak kurir terkesan kepada sikap Nussa dan Rarra, pak kurirpun mengucapkan banyak terima kasih kepada Nussa dan Rarra.<sup>53</sup>

C. Tim Produksi Film Animasi Nussa<sup>54</sup>

Tabel 4. Tim Produksi Film Animasi Nussa

<i>Executive Producers</i>	: Aditya Triantoro dan Yuda Wirsafianto
<i>Producer</i>	: Ricky MZC Manoppo
<i>Creative Director</i>	: Bony Wirasmono
<i>Director</i>	: Crisnawan Martantio, Muhammad Rafif, Bintang Rizky Utama
<i>Voice Director</i>	: Chrisnawan Martantio
<i>Voice Talent</i>	: Muzakki Ramadhan (Nussa), Aysha Razaana Ocean Fajar (Rarra), Jessy Milianty (Ummah), Malka Hayfa Asyari (Abdul), Mahira Sausan Andi (Syifa), Hamka Siregar (Pak Ucok), Christian Raubun (Pak Kurir).
<i>Script Writer</i>	: Johanna D.K
<i>Song Illustration</i>	: Nuri Nares
<i>Head Of Poductions</i>	: Iman “Menyensex” MSC Manoppo
<i>Character Design</i>	: Aditya Triantoro
<i>Head Of Animation</i>	: Aditya Sarwi Aji
<i>Animation Team</i>	: Rendi Setyawan, Isa Maulana, Mega Winda Trianingrum, Kirana Noor Maulidia, Rahmad Tri Hidayatullah, Ahmad Sirojuddin, Alfriza Heidy Wardhani, Vedda Panji Prasetyo, Ulfa Fauziah Ivtianti, Zelda Ocarina Kadang, Tri Damayanti, Muhammad Heriadi Satrio.

<sup>53</sup> Nussa Official, *Toleransi*, <https://youtu.be/ve11nzHYmDM>, Diakses tanggal 20 April 2020.

<sup>54</sup> Nussa Official, <http://www.youtube.com/c/NussaOfficialSeries>, Diakses pada tanggal 3 Maret 2020.

<i>Lighting &amp; Compositing Supervisor</i>	: Garry J. Liwang
<i>Lighting, Compositing and VFX Team:</i>	Rendra Herdiansyah, Rezky Dwi Chyntia, Andrienne Jessica Liemchiu, Haqsa Azhardy.
<i>Head Of Marketing:</i>	Lizaditama Aziz
<i>Account Manager</i>	: Fairra Tri Agustint
<i>Personal Assistant</i>	: Witari Astriani
<i>Head Of Social Media:</i>	Arlingga Tahir
<i>Social Media</i>	: Rian Afianto, Dewangga Ardia Rizki
<i>Graphic Design</i>	: Luthffi Aryansjah
<i>Public Relation</i>	: Sagita Ajeng Daniari
<i>Secretary</i>	: Yunilestarik
<i>HRD</i>	: Roza Cyntia
<i>Legal</i>	: Maulida Andini
<i>Finance</i>	: Nurdin, Melinda Novianti
<i>Executive Director:</i>	Wiena Nuariza
<i>Social Media Specialist:</i>	Nur Anjani
<i>Finance</i>	: Fitria Ayuningtyas
<i>Marketing Admin &amp; Sales:</i>	Rahmawati Isnaini